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Notre projet

Le pain est un produit de qualité pourtant il se jette 
beaucoup. Nous souhaitons sensibiliser le plus grand nombre 
de personnes .
Notre produit permet de limiter le gaspillage, de plus il est 
100%recyclé. Grâce à Panimali, les valeurs ancestrales 
perdurent dans le temps !
Nous fabriquons un complément alimentaire pour cochons à 
base de pain récupéré. Ce produit sera destiné aux éleveurs 
porcins. Nous le fabriquons à l'aide de hachoirs manuels et 
électriques.
Nous récupérons le pain dans les boulangeries, restaurants 
et chez les particuliers.
Les sacs sont récupérés auprès des agriculteurs.
Nous avons pensé faire des sacs de 20 kilos qui coûteraient 
entre 6 et 10 € .
Nous procédons à une vente directe.
Nous avons pris contact avec l’I.N.R.A pour pouvoir 
commercialiser nos produits à la Cavica (coopérative 
agricole) ainsi qu’Agri’Nostra (vente d’alimentation 
animale, matériel et outillage agricole). Chaque produit que 
nous fabriquons est unique et a sa propre formule puisque le 
pain vient de différents endroits, il est donc impossible de 
valider la composition du produit (obligation légale pour 
vendre dans un commerce). On nous a conseillé de faire une 
étiquette qui aurait indiqué la valeur nutritionnelle.



 10 filles  constituent notre équipe: 2 directrices associées, 1  directrice du service administratif qui 
a une collaboratrice, 1  directrice commerciale, 1 directrice marketing, 1 directrice du  service 
financier avec sa collaboratrice puis 1 directrice  technique qui a également une collaboratrice.
 Nous sommes présentes sur de nombreux réseaux sociaux. Nous avons investi dans des carnets, 
cartes de visites, flyers et nous étions prêtes pour les Olympiades des métiers (événement régional 
au cours duquel on aurait présenté notre projet à des professionnels ainsi qu’à des jeunes).
 Le journal Corse Matin (journal quotidien corse) a publié un article. Puis l'émission Sapientoni 
(jeu télé sur France 3 Corse) a présenté notre projet. Nous avions prévu de faire une conférence de 
presse avec l'aide de la Chambre de Commerce et d'Industrie de la Corse du Sud.
 Nos partenaires sont la Chambre de Commerce et d'Industrie de la Corse du Sud et Leroy 
Merlin Ajaccio.
 

Nos plus grandes réussites et fiertés? Nos forces?

Notre présentation devant le comité de direction du 
Leroy Merlin d'Ajaccio, l'article dans Corse Matin, notre 
participation à l'émission Sapientoni sont des fiertés pour 
notre mini-entreprise.
Nous sommes fières d’être partenaires avec la Chambre 
de Commerce et d’Industrie de la Corse du Sud qui nous a 
beaucoup aidées dans la communication (sondages, logo, 
élaboration d’une page sur les réseaux sociaux, étude 
financière).
Nous avons eu énormément de retours positifs, surtout de 
la part des éleveurs.
Nous avons réussi à faire une réunion des investisseurs, 
une vidéo pour nous présenter sur les réseaux sociaux ainsi 
qu'une vidéo sur le confinement.
Nous sommes une équipe de filles donc plus 
d'organisation et de compréhension entre nous.

Les difficultés rencontrées et comment nous les avons surmontées ?

Au départ nous étions 21 puis au cours du projet 11 
collaborateurs ont souhaité démissionner, nous avons 
dû réorganiser notre mini-entreprise.
Après cette grande perte d'élèves, nous avons eu un 
moment de doute, mais notre mentor a su nous motiver 
pour continuer dans cette direction.
Notre parcours a été semé d'embûches mais nous avons 
réussi à progresser.



Nous sommes très fières de nos mini-entrepreneuses et de leur projet durable qui prend en compte 
la spécificité de leur territoire. Nous les avons vues gagner en confiance et en autonomie tout au 
long de l'année, et avons été étonnées par leur capacité à rebondir et à s'adapter face aux difficultés. 

Voici notre article dans le journal ! Cette photo a été prise lors de la présentation devant le comité 
de direction de Leroy Merlin Ajaccio. Le journaliste a ensuite posé des questions à nos deux 
directrices associées.

Ce que nous avons appris sur l'entreprise ? Sur le travail en équipe ? Sur 
nos compétences ?

La vie en entreprise n'est pas toujours facile, il faut 
apprendre à avancer même sans certaines personnes.
Malgré notre jeune âge, nous avons été capables de créer 
une mini-entreprise.
Nous avons beaucoup plus de facilités pour nous exprimer 
à l'oral.
Cette expérience a été enrichissante et nous a fait grandir.
Nous avons appris à être plus autonomes et finalement, 
nous apprenions beaucoup de choses sans même nous en 
apercevoir !
Cela nous a appris à nous dépasser et ainsi, à prendre 
confiance en nous et en nos capacités à mener à bien un 
projet qui nous tenait à cœur.

Annexes

Apports et intérêts pédagogiques. L’expérience que l’encadrant souhaite transmettre  



Voici notre sondage qui a été mis en ligne sur les réseaux sociaux. Nous avons aussi laissé des 
sondages à la Cavica (coopérative agricole) pour pouvoir avoir des retours des agriculteurs.
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